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NA MIRA DAS
IRREGULARIDADES
Obra da rua Frei Solano, no Gasparinho, pode estar sendo 
executada de forma irregular. Vereador pediu informações 

ao prefeito Kleber Wan-Dall através de requerimento e, sem 
resposta, Câmara impetrou Mandado de Segurança. 

A partir de agora, empresas de telefonia, televisão a cabo, 
internet ou de energia elétrica que não retirarem os fios 

que não estão sendo utilizados serão notificadas e, poste-
riormente, multadas. Valor é de R$500,00 por dia e dinhei-

ro arrecadado será destinado ao fundo do Procon. 

Em assembleia, servidores 
aceitam proposta de 
reajuste de 6,4% no salário

Sancionada lei que obriga 
adequações nos fios instalados 
nos postes de Gaspar

PÁGINAS 12 E 13

PÁGINA 11

PÁGINA 9
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A obra da rua Frei 
Solano, no Gaspari-
nho, ainda vai dar 
pano pra manga. 
Os vereadores es-
tão de olho, a co-
munidade também 
e a Justiça mais ain-
da. Ui, ui, ui...

Os Jogos da Terceira Idade estão 
ameaçados. Isso porque o governa-
dor Carlos Moisés diminuiu a ver-
ba destina aos eventos esportivos 
de SC. Logo este ano que o Jasti 

está programado para acontecer 
em Gaspar. O Diretor-presidente da 
Fundação de Esportes diz que não 
é possível realizar o evento com a 
pequena verba que será repassada. 

Já o pessoal da Fesporte garante 
que dá, sim. Pra resolver esse em-
bate, hoje acontece uma reunião 
aqui em Gaspar. Vamos esperar e 
ver no que isso ainda vai dar...

O macaquinho que andava lá pela região do Poço 
Grande, bem pertinho da minha casa, foi capturado 
e devolvido para a mata. Isso aconteceu depois que 
o ‘brincalhão’ resolveu tocar o terror em algumas 
casas. Ele quebrou louças e até subiu no telhado de 
uma casa e quebrou telhas. Os moradores já esta-
vam apegados ao macaquinho e até tinham dado 
nome ao novo mascote. Mas, é melhor que ele fique 
onde não corre nenhum risco. 

Chumbo
Por Gilberto Schmitt
gilberto@cruzeirodovale.com.br

Olhos 
BEM
abertos...

Deputado Jerry em Gaspar 

Ameaça 

O bagunceiro foi pego

FINALMENTE!

Está confirmado. 
Gaspar vai ganhar 
um Pelotão de Patru-
lhamento Tático, o 
chamado PPT. Agora 
é bom a bandidagem 
ficar esperta, porque 
com o PPT o assunto 
é mais sério.

O deputado Jerry Comper, o eterno ‘Jerry do Aldo’, esteve 
em Gaspar na tarde de quinta-feira, dia 11 de abril. Sua pri-
meira parada foi no gabinete do vereador Ciro André Quin-
tino. Estive lá e trocamos muitas ideias. Ele falou que está 
trabalhando atrás das obras de reforma de escolas que estão 
paradas e garantiu que nosso Honório Miranda está na lista 
de prioridades. Além disso, ele falou sobre uma proposta de 
emenda administrativa, que tem como objetivo manter as ge-
rências de educação. 

Papo vai, papo vem... o deputado seguiu com sua agenda 
de compromissos ao lado do vereador Ciro e garantiu pre-
sença no Stammtisch Cruzeiro do Vale, no dia 4 de maio, na 
Arena Multiuso de Gaspar.

O pedido do vereador Junior 
Hostins foi sancionado pelo pre-
feito Kleber Wan-Dall. Agora, as 
empresas que deixarem fios de 
telefone ou de qualquer outra 
instalação pendurados vão levar 
multa. Assim que tem que ser! 
Os postes já estão até tortos de 
tantos fios pendurados.

PPT Agora é lei!

A PEDIDO
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10/04 – Benigna Souza dos Santos
Faleceu à meia-noite de quarta-feira, 10 de abril, 
Hospital de Gaspar, aos 90 anos, Benigna Souza 
dos Santos, moradora do bairro Margem Esquer-
da. Deixa cinco filhos, netos, bisnetos e tatarane-
tos. O sepultamento foi realizado quarta-feira, dia 
10, no Cemitério Municipal de Gaspar.

09/04 – Elias Petrov Radion
Faleceu à 1h de terça-feira, 9 de abril, Hospital 
Marieta Konder Bornhausen, aos 92 anos, Elias 
Petrov Radion, morador de Ilhota. Deixa familia-
res. O sepultamento foi realizado terça-feira, dia 
9, no Cemitério Municipal de Ilhota.

06/04 – Valmiro Barbosa
Faleceu às 19h30 de sábado, 6 de abril, no Hos-
pital de Gaspar, aos 46 anos, Valmiro Barbosa, 
morador do bairro Bela Vista. Deixa familiares. O 
sepultamento foi realizado domingo, dia 7, no Ce-
mitério da rua Bahia em Blumenau.

05/04 – José Portência Mendes
Faleceu às 21h de sexta-feira, 5 de abril, Hospital 
Santa Isabel em Blumenau, aos 65 anos, José Por-
tência Mendes, morador do bairro Gaspar Gran-
de. Deixou viúva Maria da Silva Mendes, uma filha 
e uma neta. O sepultamento aconteceu sábado, 
dia 6, no Cemitério Municipal de Gaspar.

04/03 – Cenilda Andréia Noronha
Faleceu às 18h de quinta-feira, 4 de abril, Hospital 
Santa Isabel em Blumenau, aos 45 anos, Cenilda 
Andréia Noronha, moradora do bairro Santa Tere-
zinha. Deixou três filhos e dois netos. O sepulta-
mento foi realizado sexta-feira, dia 5, no Cemité-
rio Municipal de Gaspar.

04/03 – Leonardo Hostins
Faleceu às 14h de quinta-feira, 4 de abril, no 
Hospital OASE de Timbó, aos 91 anos, Leonardo 
Hostins, morador do bairro Coloninha. Deixa três 
filhos, sete netos e oito bisnetos. O sepultamento 
faconteceu sexta-feira, no Cemitério Municipal.

Cartas

Falecimentos

Reivindicação
Realmente gostaria de informa-

ções sobre a obra da rua Frei Sola-
no. Pois, a via está intransitável. A 
parte de paralelepípedo está toda 
levantada, tem que tomar cuidado 
para não cortar o pneu do carro. 
O pior é que a obra está parada.

Fabiana Deschamps, 
via Facebook

BALANÇAS E RELÓGIO PONTO

científica

Poluição nas ruas
Se faz isso [jogar lixo na rua] nas rua 

Pedro Simon, imagina na casa do su-
jeito... Uma cidade limpa e organizada 
é reflexo em grande parte de sua po-
pulação, só depois do poder público!

Maicon Stiehler, 
via Facebook

Aos governantes
Se preocupem com o desligamento 

das lombadas na BR-470. Muito pe-
rigoso o trecho que liga o Arraial e a 
Margem Esquerda. Se com a lomba-
da era terrível, imagina agora sem... 
Ninguém respeita, passam a toda 
velocidade. Sendo perímetro urba-
no, não possui nenhuma sinalização.

Manoela Medeiros, via Facebook

Em Ilhota
Engraçado! Aonde que 

vai parar o dinheiro dos 
absurdos de impostos 
que a gente paga? Para 
depois receber esses ti-
pos de descaso, não só 
na Saúde...

Lucinéia Oliveira, 
via Facebook
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“O edital pede que seja feita 
uma base de concreto na colo-
cação dos tubos. Porém, segun-
do o vereador, os tubos foram 
colocados em cima do barro; 
entre um tubo e outro, o edital 
prevê uma ‘emenda’ feita em 
concreto. Apesar disso, fotos 
mostram a utilização de manta 
asfáltica; o edital garante ainda 
a colocação de caixas de con-
tenção em concreto armado. 
Contudo, registros mostram 
que o serviço foi feito com blo-
cos de concreto; o projeto de Lei 
3/2018, que permite ao Samae 
realizar a drenagem pluvial da 

obra, é datado em 13 de no-
vembro. Mas, em 26 de outu-
bro os tubos da obra já estavam 
entregues”. 

Esses são os pontos levan-
tados pelo vereador Dionísio 
Bertoldi sobre possíveis irregu-
laridades na obra da rua Frei So-
lano, no bairro Gasparinho. Até 
aí tudo bem, porque é dever do 
vereador fiscalizar. Mas, ao ser 
questionado pelo vereador so-
bre situações que envolvem o 
executivo municipal, o prefeito 
Kleber Wan-Dall esperou um 
mandado de segurança da Câ-
mara de Vereadores para escla-

recer a situação. O que o chefe 
do Executivo esquece é que es-
sas informações são públicas e 
deveriam estar à disposição de 
todos da melhor maneira possí-
vel. Quando ele tenta dificultar 
a cobrança por parte dos vere-
adores - que representam o ci-
dadão - ele está também dificul-
tando o acesso da população à 
verdade. 

Desde o início do mandado do 
prefeito Kleber, a Câmara preci-
sou recorrer à justiça seis vezes 
para conseguir resposas de re-
querimentos. Torcemos para 
que esta tenha sido a última vez.

Instalado em Blume-
nau em 11 de abril de 
1939 durante a campa-
nha de nacionalização 
dos núcleos de coloni-
zação estrangeira, hoje, 
ao completar 80 anos, 
o 23 Batalhão de Infan-
taria é uma instituição 
que  muito orgulha os 
blumenauenses.

E não só os blume-
nauenses mas todos os 
moradores do Vale do 
Itajaí tem motivos de 
sobra para comemorar 
essa data pelo muito 
que o 23 BI tem cola-
borado com todos os 
municípios, sem falar 
no fator segurança que 
nos inspira.

Já é tradição no Vale 
os jovens da região ser-
vir o exército, buscan-
do a sua cidadania nas 

aulas rigorosas do 23 BI 
ao completarem o seus 
18 anos.

E não é sem alegria e 
orgulho que as famílias 
liberam seus filhos para 
o cumprimento dessa 
convocação do Exérci-
to.

Mas, afora isso é im-
portante também re-
conhecer e destacar o 
muito que o 23 BI,  des-
de que aqui chegou, 
tem contribuído com 
as nossas Prefeituras 
na solução e no enca-
minhamento de muitos 
problemas.

Nas grandes enchen-
tes que tem assolado 
Vale o 23 BI tem pres-
tado um serviço inesti-
mável.

Como participe, devo 
citar aqui a presença de 

dois comandantes do 
23 BI a frente de dois 
acontecimentos impor-
tantes para a popula-
ção do Vale.

O primeiro foi em 
1963 quando Blume-
nau foi escolhida para 
sediar os terceiros jogos 
abertos de Santa Cata-
rina.

A comissão central 
organizadora foi presi-
dida pelo Coronel Paulo 
Salles Paim então co-
mandante do 23 BI e 
um grande amante dos 
esportes amadores.

Já em 1977 quando 
Blumenau resolveu re-
agir depois da gran-
de enchente de 1976, 
numa concorrida reu-
nião na sede da ACIB 
no dia 15 de setembro, 
foi eleita uma comissão 

para levar o problema 
das enchentes as auto-
ridades estaduais e fe-
derais.

Foi eleito presidente 
dessa comissão o co-
ronel Moziul Moreira 
Lima, então comandan-
te do 23 BI, completan-
do a diretoria o indus-
trial Júlio Zadrosny, o 
vereador Alfonso Olivei-
ra e o jornalista Mauri-
cio Xavier.

Do trabalho dessa co-
missão depois de muitas 
reuniões foi finalmente 
decidida aprovação das 
barragens para conten-
ção da cheias.

As barragens progra-
madas e já construídas  
depois de mais de 50 
anos são, as de Taió, 
Ituporanga e José Boi-
teux (Ibirama).

Por Alvaro Correia, ex-parlamentar

Os 80 anos do 23 BI

Editorial

Artigo

Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina



OPINIÃO | Jornal Cruzeiro do Vale
Gaspar, 12 de abril de 2019 5

BANHO&
TOSA&
HIGIENE&
CARINHO&
CUIDADO.

VET&
AMOR.+

Olhando a Maré
Herculano Domício
herculano53@hotmail.com

TRAPICHE

Em Blumenau e até Balneário 
Camboriú se você vai às tradicio-
nais feiras-livres ou até sacolões, 
lá você encontra feirantes – pro-
dutores ou comerciantes – de 
Gaspar e muito especialmente 
os de origem no Distrito do Bel-
chior. São reconhecidos pelo aten-
dimento, produtos diferenciais, 
encomendas especiais e possuem 
clientes cativos há anos. Pois é! 
Como no dito popular, em casa 
de ferreiro, o espeto é de pau. 
Não é que Gaspar acabou com a 

sua mais tradicional feira aqui do 
Centro? Primeiro ela se “moderni-
zou” no prédio e até virou uma tal 
“Casa do Agricultor”. Depois foi 
fechada pela Justiça, a pedido do 
Ministério Público, por contrariar 
a lei. E não há quem se disponha 
a resolver o assunto tão simples. 
O espaço está lá, fechado, depois 
que o dinheiro do povo foi gasto. 
Um desperdício. Na semana que 
vem, parte das instalações até vai 
abrir, por excepcionalidade: será a 
tradicional Feira do Peixe Vivo.

Na coluna de sexta-feira passada, fiz 
estas duas notas no Trapiche. “Afinal, 
onde mora; quem inseriu no sistema; 
e quem autorizou Vanusa Sbruzzi ser 
atendida em tempo recorde no pos-
to de Saúde Central de Gaspar, fazer 
mamografia e exames laboratoriais?” 
e a outra: “O endereço da residência 

da paciente é do próprio posto. Hum! 
Denunciada aqui, com documentos 
no dia 25 de fevereiro, esta situação 
continua sendo um “segredo” da se-
cretaria de Saúde. Caso assemelhado 
no passado, foi parar no Ministério 
Público e levado por quem facilitou 
tudo agora”.

O assunto ganhou per-
nas para o esclarecimen-
to dentro da prefeitura. 
E quem tomou a iniciati-
va? Um requerimento do 
médico, trabalhador de 
posto de Saúde do Bela 
Vista, o vereador Silvio 
Cleffi, PSC, tenta por luz 
em algo tão simples, ób-

vio e cheio de provas. Ele 
está pedindo as seguin-
tes informações: “houve 
alguma irregularidade 
no citado atendimento? 
Quais as datas de seus 
atendimentos no posto 
de saúde do município, 
neste ano de 2019? Hou-
ve, pelo médico solicitan-

te, alguma prioridade no 
pedido destes exames, 
ou na realização? Caso 
positivo, qual o critério 
de prioridade? Qual o en-
dereço da paciente que 
consta na ficha de atendi-
mento e, em especial no 
atendimento do dia 25 
de fevereiro de 2019?”

Volto. É preciso saber onde – antes do 
dia 25 de fevereiro - esta paciente era 
atendida na rede pública de saúde e o 
endereço que ela oferecia para tal; qual 
o comprovante de residência apresenta-
do nos atendimentos públicos anterio-
res e neste em Gaspar, porque do posto 
de saúde, ela não poderia ter nenhum 
documento de que é moradora de lá 
como está na sua ficha, se não foi al-
terada no sistema posteriormente para 
tentar “regularizar” minimamente esta 
situação irregular. Como os sistemas da 
prefeitura já sofreram adulteração... É 
preciso saber a relação de afinidade ou 

parentesco da paciente com comissiona-
dos em Gaspar e que permitiu esse aten-
dimento facilitado, com contornos de 
falsidade ideológica e improbidade. Tra-
ta-se de isonomia e proteção de quem 
não tem amigos no poder de plantão e 
por isso, ficam em filas eternas, exige-se 
a documentação mínima e se impede o 
atendimento por não atender à legisla-
ção. Qual a razão para o funcionário pú-
blico da secretaria de Saúde se permitir 
a esse ajeitamento e a mando de quem 
ele fez isso? Ou ele vai ficar com a cul-
pa para si para não perder o emprego? 
Acorda, Gaspar!

No dia sete de mar-
ço de 2016 – portan-
to há três anos – o 
juiz que passou por 
aqui, Renato Mas-
tella -, mandou fe-
char a feira se antes 
não houvesse a lici-
tação pública para 
quem quisesse ope-
rar lá. E a denúncia, 
vejam só, foi feita na 
Câmara pelo então 
vereador e hoje vice-
-prefeito Luiz Carlos 

Spengler Filho, PP. 
O MP se interessou 
pelo caso. Batata. 
Havia problema na 
condução do assun-
to pela turma do ex-
-prefeito Pedro Celso 
Zuchi, PT. É um espa-
ço público, então as 
concessões precisam 
ser disputadas por 
concorrência. Em 
três anos, dos quais 
dois sob Kleber Ed-
son Wan Dall, MDB, 

com Luiz Carlos de 
vice, ninguém bus-
cou uma solução, 
nem mesmo Termo 
de Ajustamento de 
Conduta, ou dar 
outra utilidade para 
aquele espaço nobre 
e no Centro. Tudo 
por aqui vai para 
debaixo do tapete, 
inclusive a tradição, 
as necessidades e as 
boas ideias. Acorda, 
Gaspar!

GASPAR SEM FEIRA I

Facilidade aos amigos I

Facilidade aos amigos II

Facilidade aos amigos III

GASPAR SEM FEIRA II

O juiz Leonar Bendine 
Madalena concedeu li-
minar e mandou Kleber 
Edson Wan Dall, MDB, 
responder em dez dias 
o requerimento do ve-
reador Dionísio Luiz Ber-
toldi, PT, aprovado na 
Câmara por todos os ve-
readores dia cinco de fe-
vereiro. O prefeito, por 
vingança, ou por falta 
de respostas, porque 
está complicado expli-
car o que estava à vista 
de todos, “esqueceu-se” 
de responder no prazo. 
A resposta chegou na 
segunda, dia 8, quan-

do a pauta da sessão de 
terça já estava fechada.

“Conforme visita ‘in 
loco’, verificou-se que os 
tubos foram entregues 
na rua antes do dia 26 de 
outubro, e a aprovação 
do Projeto de Lei Com-
plementar 03/2018 (que 
permite ao Samae realizar 
drenagens pluviais) foi 
apenas em 13 de novem-
bro. Desta forma, este 
requerimento visa escla-
recer para a comunidade 
quais os recursos foram 
utilizados”, simplificou o 
vereador.

Outra vez, fui o único 
a tratar deste tipo as-
sunto na coluna “Olhan-
do a Maré” de segunda-
-feira, no portal Cruzeiro 
do Vale, o mais antigo, 
acessado e atualizado 
de Gaspar e Ilhota: “Ve-
reador de Gaspar vai à 
Justiça para que o pre-
feito Kleber responda 
os seus requerimentos. 
Transparência? Zero!”

Das tetas: o ex-verea-
dor de Gaspar, Marcelo 
de Souza Brick, ainda do 
PSD, é agora assessor do 

gabinete do presidente 
da Assembleia, Júlio Gar-
cia, PSD. Já ex-prefeito 
de Blumenau, João Pau-
lo Kleinubing, DEM, está 
num bloco denominado, 
“Unidos pelo Brasil!”,. Ele 
reúne PP, MDB e PRB. É 
liderado pelo senador Es-
peridião Amim Helou Fi-
lho, PP. E o povo pagando 
tudo isso.

Sobrou penas no ni-
nho tucano de Gaspar 
após a surpreendente 
eleição de Jorge Luiz 
Prucino Pereira, diretor 
geral de gestão de con-

vênios do governo de 
Kleber Edson Wan Dall, 
MDB, como presidente 
do PSDB de Gaspar.

Como demonstrei aqui, 
as eleições podem estar vi-
ciadas. “Históricos” como 
Amadeu Mitterstein e 
Renato Luiz Nicoletti que-
rem passar essa história a 
limpo. Já a ex-presidente 
Andreia Simone Zimmer-
mann Nagel, disse que 
desistiu de tudo. “Não 
sou eu quem vou dividir o 
partido. Ele fez suas esco-
lhas e me exclui delas”.

Duplo desperdício. A 
propaganda fez man-
chete: Gaspar gasta 
R$50 milhões em Saú-
de Pública. Não é isso 
que as pessoas estão 
percebendo, tanto nas 
manchetes do jornal 
Cruzeiro do Vale, e prin-
cipalmente nas redes 
sociais, aquelas que não 
estão obrigadas aos 
aplausos do poder de 
plantão. Mal aplicadas 
a dinheirama na saúde 
que não produz resul-
tados e na propaganda 
enganosa sem crédito. 
Acorda, Gaspar!
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A Campanha Na-
cional de Vacinação 
contra a Gripe A co-
meçou na quarta-fei-
ra, dia 10 de abril. 
Então, se você tem 
mais de 60 anos; está 
no período pós-parto; 
é professor, indígena, 
gestante ou trabalha 

na área da saúde; ou 
tem filho entre seis 
meses e seis anos, 
fique atento. Em Gas-
par, todas as salas de 
vacinação atendem 
das 8h ao meio dia e 
das 13h às 16h.

No dia 4 de maio, 
sábado, acontece o 

‘Dia D’ da campanha. 
Na data, as Unidades 
de Saúde vão atender 
das 8h às 17h.

Salas de vacinação: 
ESF Bela Vista; ESF 

Centro; ESF Figueira; 
ESF Gaspar Grande; 
ESF Sete de Setem-
bro; ESF Santa Tere-

zinha; ESF Barracão; 
ESF Belchior; ESF Wal-
trudesBósio (Margem 
Esquerda I); ESF Mar-
gem Esquerda II (Lo-
teamento Jardim das 
Arábias); ESF Vereador 
José Bonetti “Nino” 
(Gasparinho Quadro); 
ESF Poço Grande 

Em Gaspar, salas de vacinação atendem das 8h ao meio dia e das 13h às 16h

Começa a Campanha 
Nacional de Vacinação

GRIPE A

Quartel dos bombeiros de Gaspar abre duas vagas para estagiários 
O Corpo de Bombeiros de 

Gaspar está com duas va-
gas abertas para estagiários. 
Uma delas é para serviços 
administrativos e outra para 
atendimento. Ambas exigem 
que o candidato ou candidata 

estejam cursando o Ensino 
Médio, tenham domínio em 
informática e sejam proati-
vos. Interessados devem en-
trar em contato com o quartel 
pelo telefone (47) 3378-8511.

Por questões regulamen-

tares, a corporação dá pre-
ferência àqueles que podem 
integrar a equipe pelos próxi-
mos dois anos. O período de 
trabalho é das 12h às 18h. 
A bolsa dos estagiários é de 
aproximadamente R$1.000.
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Sancionada lei que obriga adequações 
nos fios instalados nos postes de Gaspar

MAIS FISCALIZAÇÃO

Projeto é do vereador Francisco Hostins Junior e foi sancionado pelo prefeito Kleber Wan-Dall no dia 3 de abril
Empresas de telefonia, 

televisão a cabo, internet 
ou que fazem distribuição 
de energia elétrica em 
Gaspar devem ficar aten-
tas. No dia 3 de abril, o 
prefeito Kleber Wan-Dall 
sancionou o Projeto de 
Lei do vereador Francisco 

Junior Hostins, que obriga 
prestadores desses servi-
ços a identificar os cabos 
instalados nos postes da 
cidade, além de alinhar e 
retirar excessos de fios em 
desuso no prazo de doze 
meses, a contar pela data 
de publicação da Lei. 

O descumprimento da 
norma resulta na notifi-
cação da empresa para 
realizar as adequações 
necessárias em dez dias. 
Posteriormente, será apli-
cada a multa diária de 
R$500 até que a irregu-
laridade seja sanada. Em 

casos de emergências, o 
período de ajustes se res-
tringe a 24 horas, a partir 
da constatação do risco. 
O dinheiro arrecadado 
com as multas vai para o 
fundo do Procon.

De acordo com o au-
tor do PL, a ideia surgiu 

de uma reivindicação da 
comunidade. “É impor-
tante no sentido que foi 
um pedido popular para 
garantir a segurança de 
ciclistas e pedestres, além 
do embelezamento da 
cidade”, garante Hostins. 

Como denunciar?

Qualquer cidadão, 
empresa, entidade, re-
presentantes do Poder 
Público, usuários ou não 
dos serviços, podem soli-
citar que os cabos sejam 
reformados. Para isso, 
basta formalizar a denún-
cia no Procon. 

João sofreu violência do-
miciliar na sua infância. Cres-
ceu em um ambiente onde o 
pai lhe ensinou que mulher 
é inferior e mais fraca. No 
processo de criança para 
adulto, ele desenvolveu uma 
psicopatia e passou a come-
ter crimes hediondos, como 
o feminicídio. 

É nesse cenário que o 
espetáculo ‘João, o Louco’ 

se desenrola. A peça será 
apresentada para os alunos 
da Escola Honório Miranda 
no dia 24 de abril, às 14h. 
O espetáculo foi contem-
plado pelo Fundo Munici-
pal de Apoio à Cultura de 
Blumenau – prêmio Herbert 
Holetz, e fala sobre violência 
doméstica contra a mulher e 
machismo, além de pincelar 
o feminicídio.

A história se passa na dé-
cada de 40 e foi escrita pelo 
dramaturgo blumenauense 
Nassau de Souza. A direção 
do espetáculo é de Diones 
Rafael; cenário e figurino de 
Tamara West; trilha sonora de 
Robson Corrêa; e maquiagem 
de Willian Tribess. Na atuação 
estão os Gabriel Mantoanelli, 
João Vitor Martins, Vanessa 
Martins, Andressa Lopes, 

Artur Gewehr, Tamara West 
e Natasha Novaes. “Deixo o 
convite para todos prestigia-
rem. O espetáculo é montado 
com dinheiro público e é 
gratuito pra comunidade. 
Além disso, a temática é 
extremamente pertinente e 
importantíssima para que 
seja discutida, já que é um 
tema muito atual”, garante 
o diretor Diones Rafael. 

E ainda afirma que o 
objetivo é que mais apre-
sentações aconteçam. “Nós 
também temos o objetivo 
de fazermos mais apresenta-
ções, até em outros locais de 
Gaspar. Estamos abertos para 
a comunidade e também 
aguardamos os convites de 
quem possa se interessar por 
esse material e queira levar 
pra sua escola e tudo mais”. 

Violência contra a mulher é tema de peça de teatro na Escola Honório Miranda
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Texto: Adjori/SC
O tema benefícios/incenti-

vos fiscais chegou com força 
à Assembleia Legislativa de 
Santa Catarina logo no início 
dos trabalhos parlamenta-
res, em fevereiro deste ano. 
A edição de decretos pelo 
Poder Executivo nos últimos 
dias de 2018, com a retirada 
de benefícios que resultariam 
na elevação da alíquota do 
ICMS de diversos produtos, 
mobilizou os deputados, pre-
ocupados com as consequ-
ências do aumento da carga 
tributária na competitividade 
dos produtos catarinenses, 
ameaçando emprego e renda.

Diante das negativas do 
governo em revogar os de-
cretos, sugerindo, inclusive, 
que existiriam benefícios “de 
gaveta”, conforme afirmou o 
secretário da Fazenda, Paulo 
Eli, o Parlamento catarinense 
agiu e foi decisivo para o 
desfecho da situação: num 

acordo entre os líderes das 
bancadas partidárias e dos 
blocos com representação 
na Alesc, conduzido pelo 
presidente do Legislativo, 
deputado Julio Garcia (PSD), 
propôs e aprovou um projeto 
de lei que prorrogou o início 
da vigência dos decretos, pre-
visto inicialmente para abril, 
para agosto.

A medida, já sancionada 
pelo Executivo, ao mesmo 
tempo em que agradou o se-
tor produtivo, deu tempo ao 
governo apresentar, na forma 
de projetos de lei, a revisão de 
todos os benefícios concedi-
dos, conforme determinação 
do Conselho Nacional de 
Política Fazendária (Confaz), 
válida para os demais estados 
e o Distrito Federal.

Santa Catarina está há 
vários anos em guerra contra 
outros estados da federação 
e, mais recentemente, con-
tra países como o Paraguai. 

É um conflito que ocorre 
dentro dos gabinetes, sem o 
conhecimento da maioria da 
população, no qual o objetivo 
final é a conquista de investi-
mentos. Trata-se da chamada 
Guerra Fiscal. E a principal 
arma atende pelo nome de 
benefício ou incentivo fiscal.

Numa explicação simples, 
o benefício fiscal pode ser 
entendido como a conces-
são, por parte do governo 
estadual, para que um de-
terminado produto ou setor 
da economia tenha condição 
especial no recolhimento de 
um tributo. Na prática, o 
contribuinte beneficiado, seja 
ele da indústria, comércio ou 
serviços, paga menos impos-
to. No caso dos estados, o 
principal é o Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias e 
Serviços (ICMS). Só em Santa 
Catarina, ele responde por 
80% da arrecadação própria 
dos cofres públicos.

Em geral, o benefício fis-
cal é concedido na forma da 
redução da alíquota do ICMS 
a ser pago, como crédito 
presumido ou mesmo com 
a isenção total no imposto. 
Ao arcar com uma carga tri-
butária menor, essa redução 
poder ser repassada para o 
consumidor final (com produ-
tos mais baratos) ou mantida 
para aumentar (ou manter) a 
margem de lucro.

O objetivo dessa condição 
especial é auxiliar setores 
produtivos em dificuldade, 
em decorrência de proble-
mas pontuais ou mesmo de 
uma crise econômica. Mas 
os benefícios fiscais se tor-
naram importantes mesmo 
em períodos de expansão da 
economia, como uma estraté-
gia para trazer investimentos 
para o estado ou mesmos 
mantê-los por aqui, quando 
são assediados por outras 
unidades da federação.

“O benefício fiscal é uma 
arma indispensável”, afirma 
o auditor fiscal da Secretaria 
de Estado da Fazenda de 
Santa Catarina José Antônio 
Farenzena, que assumirá, a 
partir de maio deste ano, a 
presidência do Sindicato dos 
Fiscais da Fazenda estadual 
(Sindfisco). “Se Santa Catari-
na não tiver mecanismos de 
defesa, perde suas indústrias 
para outros estados e até 
mesmo para outros países.”

“A possibilidade da con-
cessão de incentivos fiscais 
por parte dos estados cria 
para eles um diferencial mui-
to importante em relação à 
captação de investimentos 
internos e externos. Devido 
a isso, essa prática se torna 
muito importante em caso 
de uma guerra fiscal”, com-
plementa o presidente-exe-
cutivo do Instituto Brasileiro 
de Planejamento e Tributação 
(IBPT), João Eloi Olenike.

Conforme Farenzena (foto), 
todos os benefícios são con-
cedidos com base em estudos 
elaborados pela área técnica 
da Secretaria de Estado da 
Fazenda. Na maioria deles, são 
definidas quais as contrapar-
tidas que o setor beneficiado 
tem que oferecer ao Estado. 
“Quase sempre há previsão 
[de contrapartida]. É feito um 
estudo caso a caso. No caso 
dos portos, por exemplo, o 
beneficiado é obrigado a trazer 
a carga para Santa Catarina. 
Neste caso, a contrapartida é 
o desenvolvimento do local 
onde o porto está instalado”, 
comenta.

O dirigente do Sindfisco 
afirma que os benefícios conce-
didos por Santa Catarina para 
importação foram importantes 
na atração de investimentos 

para as regiões portuárias do 
estado. “Santa Catarina não é o 
principal mercado consumidor 
do país, mas muitas importa-
ções entram pelo nosso estado 
e daqui vão para o restante do 
país.”

Conforme a Federação das 
Indústrias do Estado de Santa 
Catarina (Fiesc), a política de 
benefícios propiciou um au-
mento de mais de 370% nas 
importações catarinenses, que 
saltaram de 3,4 bilhões de dó-
lares em 2006 para 16 bilhões 
de dólares em 2014.

Há casos em que não há a 
necessidade de uma contrapar-
tida específica para a conces-
são do incentivo fiscal. “Alho, 
suínos, madeira, por exemplo, 
a manutenção dos empregos, 
dos produtores, é a contrapar-
tida”, exemplifica.

Os benefícios fiscais têm merecido 
atenção especial da Assembleia Legis-
lativa de Santa Catarina desde janeiro 
deste ano. Em dezembro de 2018, o 
Poder Executivo editou decretos que 
retiravam incentivos para produtos da 
cesta básica, da construção civil e de 
outros segmentos da economia esta-
dual. Procurados pelo setor produtivo 
e preocupados com as consequências 
dessas medidas para a geração de em-
prego e renda no estado, os deputados 
se mobilizaram contra os decretos.

Na década atual, em virtude prin-
cipalmente da queda da arrecadação 
causada pela crise econômica, e diante 
de dificuldades para o pagamento de 
fornecedores por parte do Estado, sur-
giram, no Parlamento, questionamen-
tos sobre a viabilidade da manutenção 

dos benefícios.
No ano passado, a Alesc aprovou 

uma emenda ao projeto da Lei de Dire-
trizes Orçamentárias (LDO) para 2019 
que, pela primeira vez, estabeleceu 
condições para os benefícios. Primei-
ramente, toda e qualquer concessão 
deveria ser oficializada apenas após a 
autorização dos deputados estaduais.

Em março, após um acordo entre os 
líderes partidários, a Alesc aprovou um 
projeto que adiou para o prazo limite 
(31 de julho) a entrada em vigor dos 
decretos editados pelo Executivo em 
dezembro passado. O projeto também 
revogou o limite para renúncia fiscal 
com os benefícios e concedeu até 
31 de maio o prazo para a Fazenda 
entregar a revisão dos benefícios ao 
Parlamento.

As armas de uma guerra por investimentos

Critérios Os papéis da Alesc, Judiciário, MP e Tribunal de Contas

Acesse www.cruzeirodovale.com.br 
e confira a matéria completa

Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina



Jornal Cruzeiro do Vale
Gaspar, 12 de abril de 2019 11GERAL|

Mais de 80 servi-
dores de Gaspar esti-
veram no plenário da 
Câmara de Vereadores 
de Gaspar na noite de 
quarta-feira, dia 10 de 
abril, para mais uma 
rodada de negocia-

ções. Em assembleia, 
mais da metade dos 
presentes optou por 
aceitar a proposta da 
Prefeitura de Gaspar. 
Com isso, não haverá 
aumento no vale-ali-
mentação e o reajuste 

salarial será de 4,6%.
Entenda a situação
As negociações en-

tre Sintraspug e Pre-
feitura iniciaram na 
metade de fevereiro 
e se estenderam por 
quase dois meses. A 

princípio, a prefeitura 
propôs um aumento 
de 4% (sendo 3,57% 
de reposição e 0,43% 
de reajuste) e tam-
bém um aumento no 
valor pago pelo va-
le-alimentação, que 

passaria de R$430,00 
para R$448,00.  Os 
servidores não aceita-
ram a proposta.

Duran te  a s sem-
bleia desta semana, 
o economista do sin-
dicato detalhou as 

novas propostas do 
Executivo e os servi-
dores optaram por 
aceita-la. Sendo as-
sim, o aumento ficou 
fixado em 4,6% e o 
vale-alimentação con-
tinua no mesmo valor. 

Em assembleia, servidores aceitam 
proposta de reajuste de 4,6% no salário

DATA BASE

Negociações iniciaram em fevereiro e terminaram quase dois meses depois, quando proposta da prefeitura foi aceita

Rede Feminina participa da campanha ‘Preciso Viver’ 
A Rede Feminina de 

Combate ao Câncer de 
Gaspar está participando 
da campanha ‘Preciso 
Viver’, que abrange todo 
o Estados e acontece no 
mês inteiro. Apesar de ser 
promovida pela entidade, 
a data não é alusiva ape-
nas ao câncer de mama ou 

colo de útero. 
Para este ano, o tema 

abordado na campanha é 
‘promoção da saúde como 
garantia de qualidade de 
vida’, e traz nove pontos, 
como: viver com alegria; 
praticar atividades físicas; 
reduzir a ingestão de sal 
e açúcar; visitar periodi-

camente o médico; entre 
outras para um estilo de 
vida mais saudável. 

A presidente da Rede 
Feminina de Gaspar, Dil-
ma da Silva, destaca os 
hábitos saudáveis como 
agentes que contribuem 
para a prevenção de cân-
cer. “Estamos fazendo a 

nossa parte, pedindo para 
as pessoas que se cuidem, 
cuidem da alimentação 
e cuidem com os maus 
hábitos como bebidas, 
cigarro, estresse, dormir 
tarde. Todos queremos 
envelhecer, mas preci-
samos envelhecer com 
saúde”. 

Prazo para declarar o Imposto de Renda encerra no final do mês
Os contribuintes de todo o país 

precisam ficar atentos para não 
perder o prazo para declarar o Im-
posto de Renda de Pessoa Física. O 
período declaratório segue até o dia 
30 de abril e o não cumprimento 
do prazo pode gerar multas que 
variam de R$165,74 a até 20% do 
valor do IR.

A declaração é obrigatória para 
todos que receberam, em 2018, ren-
dimentos acima de R$ 28.559,70, 
ou rendimentos isentos, não tribu-
táveis ou tributados na fonte com 
soma superior a R$ 40 mil. No caso 
de atividade rural, a quantia deve 
ser acima de R$ 142.798,50.

Também precisa declarar quem 

teve ganho de capital na aliena-
ção de bens ou direitos sujeitos à 
incidência do imposto ou realizou 
operações em bolsas de valores, de 
mercadorias, de futuros e asseme-
lhadas. A declaração é obrigatória, 
ainda, para quem tem propriedades 
de bens e direitos cujo valor seja 
superior a R$ 300 mil.

Homem morre 
após cair de 
altura de 15 

metros em Ilhota
Um homem morreu 

após cair de uma altura 
de 15 metros em Ilhota. 
O caso aconteceu no 
início da tarde de quar-
ta-feira, dia 10 de abril, 
na rua Dr. Leoberto Leal, 
no Centro. 

Os bombeiros volun-
tários de Ilhota foram 
acionados para atender 
a ocorrência e informa-
ram que no momento 
da queda o homem tra-
balhava no telhado do 
galpão sem os equipa-
mentos de segurança. 
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Obra da rua Frei Solano pode estar irregular
GASPARINHO

Você sabe como funciona o processo 
licitatório para a execução de uma obra? 
Primeiro, é feito o lançamento do Edital. 
É nele que estão especificados todos os 
itens, materiais e a maneira com que a 
obra deve ser realizada. Passadas algu-

mas etapas burocráticas, é feito a licita-
ção, que é o momento em que é definida 
a empresa que vai realizar o serviço.

Com o anúncio da empresa vencedora, 
inicia-se a contagem regressiva para o 
começo da obra. É quando a obra começa 

para valer e que tudo o que foi especi-
ficado no Edital deve ser seguido à risca 
por quem desempenhar o trabalho. Isso 
porque o valor pago pelo trabalho é es-
tipulado conforme os materiais e etapas 
de execução que exigem o Edital. 

A obra de drenagem da rua Frei Solano, em Gaspar, pode estar sendo 
executada de forma irregular. Isso é o que afirma o vereador Dionísio Ber-
toldi (PT), que está analisando e fiscalizando a execução dos trabalhos.

Após visitar a obra e conversar com os moradores, quatro pontos 
irregulares foram levantados por Bertoldi. Confira em linguagem con-
vencional o que pode estar errado:

Bertoldi encaminhou o ofício 
05/2019 para o prefeito Kleber Wan-
Dall no dia 5 de fevereiro deste ano. 
No documento, entre os sete itens 
solicitados, estão: cópia do projeto 
de execução, dos contratos/aditivos, 
do diário de obra, dos empenhos e 
Notas Fiscais e das autorizações de 
pagamento. 

Com prazo legal de 15 dias uteis 
para responder, Wan-Dall chegou a 
pedir a prorrogação por duas vezes. 
Passados mais de dois meses desde 
a solicitação, o vereador solicitou à 
Procuradoria da Câmara que entras-
se com um Mandado de Segurança 
para que as informações fossem 
repassados. No dia 3 de abril, o juiz 

Lenoar Bendini Madalena, da 2ª Vara 
Cível da Comarca de Gaspar, deu um 
prazo de 10 dias para que os docu-
mentos solicitados fossem enviados. 
“Não posso deixar de destacar que tal 
conduta, pelo menos em princípio e 
tese, pode inclusive caracterizar crime 
de responsabilidade do Chefe do 
Executivo Municipal, considerando 
que este mandado de segurança visa 
ter acesso a informações relevantes 
sobre as finanças municipais, que 
deveriam ter seu acesso facilitado”, 
disse o juiz na sentença.  

No dia 8 de abril, segunda-feira, 
às 17h04, as respostas do prefeito 
foram protocoladas na secretaria da 
Câmara. 

O Cruzeiro do Vale entrou em con-
tato com a assessoria de imprensa da 
Prefeitura para conversar com o prefeito 
Kleber Wan-Dall. Quem respondeu aos 
questionamentos, porém, foi o Enge-
nheiro Civil Ricardo Duarte. Confira o 
que ele disse sobre os itens apontado 
pelo vereador:

- Fundo de concreto: foi realizado o 
envelopamento de concreto até metade 
do tubo com um material mais denso 
que o que consta no contrato (concreto 
usinado de 20 mpa contra 15 mpa da 
licitação). 

- Emendas dos tubos: está prevista 
argamassa para realizar esse trabalho. 
Foi utilizado argamassa no interior e 
uma manta geotextil na parte exterior, 
que protege o vazio do tubo para não 
entrar finos (argila e areia).

- Caixa com blocos: com uma medida 
para acelerar a execução da obra e se-

gurança para não deixar caixas abertas 
por muito tempo, foi adotado blocos 
de concreto como forma, ao invés de 
madeira. Como o bloco é vazado, foi uti-
lizado concreto usinado e aço. Os blocos 
são utilizados apenas na parede, sendo 
que o fundo e a tampa são de material 
pré-moldado em concreto armado. 

- Samae: como era urgente o início 
da obra por causa do período de chu-
va,  a primeira etapa (quase 200m) da 
rotatória até a lavação, foi realizada com 
recursos do orçamento da Secretaria de 
Obras. Após a aprovação do projeto que 
permite o Samae realizar obras de dre-
nagem, a continuação da obra passou 
para a autarquia. Sobre a colocação dos 
tubos ao longo da via, a empresa já era 
detentora do contrato, e como a ordem 
de fornecimento é um processo adminis-
trativo, a empresa se programou para a 
distribuição dos tubos no local da obra.

O edital pede que seja feita uma base de concreto na coloca-
ção dos tubos. Porém, segundo o vereador, os tubos foram 
colocados em cima do barro. 

Entre um tubo e outro, o edital prevê uma ‘emenda’ feita 
em concreto. Apesar disso, fotos mostram a utilização de 
manta asfáltica.

O edital garante ainda a colocação de caixas de contenção em 
concreto armado. Contudo, registros mostram que o serviço 
foi feito apenas com blocos de concreto. 

O Projeto de Lei 3/2018, que permite ao Samae realizar a dre-
nagem pluvial da obra, é datado em 13 de novembro. Mas, 
em 26 de outubro os tubos da obra já estavam entregues. 

1

2

3

3

Justiça dá prazo para prefeito responder

~~~~ O que diz a prefeitura ~~~~

Vereador Dionísio Bertoldi diz que obra não está 
sendo executava conforme prevê o Edital
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Câmara de Gaspar já recorreu à Justiça seis 
vezes para receber respostas de Wan-Dall

Atual legislatura já 
confeccionou 352 

requerimentos

12 requerimentos para a prefeitura aguardam resposta

O Mandado de Segurança impe-
trado pela Câmara de Vereadores de 
Gaspar referente ao requerimento 
05/2019, do vereador Dionísio Ber-
toldi, é o primeiro do ano. Porém, 
ocupa a sexta posição na lista de 
requerimentos que os vereadores 

precisaram entrar na justiça para 
conseguir respostas nesta legisla-
tura. 

De 1º de janeiro de 2017 até 10 
de março de 2019, em seis situa-
ções os vereadores encontraram 
na Justiça uma melhor maneira de 

conseguir respostas para questio-
namentos importantes. Segundo 
o Procurador Jurídico da Câmara 
de Vereadores de Gaspar, Marcos 
Alexandre Klitzke, em todas as si-
tuações as decisões judiciais foram 
atendidas. “Caso não se cumpra 

o prazo estipulado na Justiça, é 
expedido um mandado de busca e 
apreensão de documentos. Mas isso 
nunca aconteceu”, garante. 

Veja abaixo as etapas necessárias 
para que um Mandado de Seguran-
ça seja instaurado:

Os vereadores têm direito a con-
feccionar quantos requerimentos 
acharem necessários para sanar suas 
dúvidas sobre os mais variados assun-
tos a diferentes órgãos de atuação. Em 
2017, a Câmara protocolou 88 reque-
rimentos. Em 2018, esse número subiu 
para 189. E até o dia 10 de março de 
2019, o número havia alcançado a 
marca dos 75.

Conforme Lei Orgânica do Muni-
cípio de Gaspar, Seção IV, Artigo 72: 
ao prefeito compete prestar à Câmara 
Municipal, dentro de quinze dias úteis, 
as informações solicitadas. Na Câma-
ra, todo controle dos protocolos de 
requerimentos é feito na secretaria.

Entre os requerimen-
tos enviados pelos ve-
readores de Gaspar ao 
prefeito kleber Wan-Dall, 
seguem sem resposta 12 
confeccionados este ano. 

O mais antigo é datado 
em 5 de fevereiro e está 
em período de prorroga-
ção de prazo para respos-
ta, a pedido da prefeitura. 
O mais recente tem data 

de 9 de março.
Entre os temas dos 

requerimentos pendentes 
de respostas estão a so-
licitação de informações 
sobre: desativação de 

escola, obras de sanea-
mento, ruas irregulares, 
precariedade em banhei-
ro de escola, verba para 
pavimentação de rua e 
financiamento. 

Vereador envia requerimento Informações não são repassadas
Vereador informa falta de resposta 

ao presidente da Câmara

Presidência envia a informação 
à procuradoria da Câmara

Procuradoria da Câmara impretra
Mandado de Segurança

Presidente da Câmara destaca 
importância dos requerimentos
O vereador e presidente da Câmara 

de Gaspar, Ciro André Quintino, ga-
rante a importância da resposta dos 
requerimentos enviados pelos vere-

adores. “Enviar requerimentos é um 
direito nosso. Ele é embasado com o 
que ouvimos da comunidade e é nosso 
dever fiscalizar”. 
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Contato
sociedade@cruzeirodovale.com.br

Com muitos motivos para festejar, Áurea e Juca Wieser 
reuniram familiares e amigos no último domingo, dia 7 
de abril, para comemorar suas Bodas de Diamante na 
Associação Bunge. Todos os momentos foram registrados 
pela equipe do  Cine Foto Mary

DIA ESPECIAL
O dia 6 de abril foi escolhido como especial para  Ana Paula Soares Poffo 

e Douglas Poffo. O casal trocou alianças na Igreja Santo Antônio e, em 
seguida, festejou o momento na presença de convidados do coração. 

O ‘Café com Elas’ 
aconteceu no dia 26 
de março e continua 

rendendo muitos 
elogios à Julio 

Schramm Fashion, 
que deu um show 

de estilo e ousadia 
durante o desfile de 

moda masculina. 
O momento teve 

a participação de 
clientes e amigos, 
que se divertiram 

mostrando o que a 
loja tem de melhor.

Os proprietários da 
Julio Schramm, Zaira 

e Jorge Spengler, 
agradecem o carinho 

e a presença de 
todos e parabenizam 

a TV Gaspar e a 
Litoral Eventos pela 
nobre iniciativa de 
realizar um evento 

beneficente. 

KRIEWALL PHOTOGRAPHY

LIQUIDA ABRIL

 Loja:

Rua Cel. Aristiliano Ramos, 300
Centro - Gaspar
(47) 3318-0657

Visite nossa seção 
de Sex Shop

Conjuntos a partir 

10,00
*Soutien e Calcinha

*Peças selecionadas, consulte uma vendedora

ESTILO
E

OUSADIA!

ARTE FOTOS

Cooperação Técnica entre o Arquivo Histórico Documental  Leopoldo Jorge T. Schmalz e Biblioteca Pública de Santa Catarina



SOCIEDADE| Jornal Cruzeiro do Vale
Gaspar, 12 de abril de 2019 15

Radiantes, Maria Eduarda Gruner e Carlos Antônio Warmling trocaram juras de amor 
no último sábado, dia de 6 abril, na presença de convidados. O local escolhido para a 

cerimônia e comemoração foi o recanto dos Lagos. Os papais Bruna Lais Schmitt Zuchi e Bruno Adilvo Zuchi 
comemoram o batizado do pequeno Miguel Augusto, 

de três meses. A cerimônia aconteceu no domingo, dia 
6, na Capela Santo Agostinho.

Tainara Priscila completou 18 anos no dia 11 de 
março e recebe uma mensagem da mãe Vanessa 

e da mana Thais Luana. “Filha, queremos que 
você desfrute e aprenda com cada etapa da 

sua vida, pois todas as idades tem a sua magia. 
Desejamos que você tenha muitas alegrias e 

sucesso em sua nova etapa. Te amamos muito”.

18 anos!

ARTE FOTOS

ARTE FOTOS

Hoje, 12 de abril, é 
dia de parabenizar 
Micheli Pereira, que 
comemora mais um 
ano de vida. A família 
Zuza Imóveis deseja 
muitas felicidades, 
alegrias e realizações 
sempre. “Que 
você tenha um dia 
muito alegre, que 
comemore esta data 
em grande estilo e 
que a vida lhe reserve 
inúmeras fantásticas 
surpresas. Feliz 
aniversário”.
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NOVELAS

PARTE do novo elenco de Malhação

Terça-feira - 16/04

Quarta-feira - 17/04

Quinta-feira - 18/04

Sexta-feira - 19/04

Lígia e Joaquim passeiam com os filhos, 
Filipe e Nina, que foi adotada pelo casal. 
Rita se despede do pai e recebe os pêsames 
na igreja. Rita descobre que sua filha não 
morreu. Thiago não gosta de ver Raíssa 
perto de Camelo. Rita exige que Isaura conte 
tudo o que sabe sobre sua filha.

Rita se despede de Tadeu e parte para a casa 
de Carla. Lara elogia o trabalho de Filipe e o 
convida para trabalhar com ela. Rita conta 
sua história para Carla e Raíssa. Vânia marca 
um encontro de Jaqueline com o pai. Beto 
implica com Martinha. Guga marca um en-
contro às escondidas. Rita chega ao abrigo.

Joaquim tenta acalmar Lígia. Marco Rodrigo 
organiza uma festa surpresa para Anjinha. 
Carla explica a Rita que ela pode não con-
seguir sua filha de volta. Anjinha se encanta 
com Cléber. Lígia prepara Nina para o seu 
batizado. Regina não descobre identidade 
da pessoa com quem Guga se encontra.

Lara avança contra Rita. Serginho e Guga 
caminham pelas ruas de Caxias. Rita conta 
o que houve na igreja, e Carla a aconselha 
a procurar um advogado. Jaqueline se en-
contra com César. Anjinha não consegue se 
aproximar de Cléber. Raíssa convence Rita a 
acompanhá-la a uma festa.

Sexta-feira - 12/04

Sábado - 13/04

Terça-feira - 16/04

Segunda-feira - 15/04

Quarta-feira - 17/04

Quinta-feira - 18/04

Milu e Ondina sofrem pela morte de Felicia-
no. Ondina confessa que não acredita na 
transformação de Valentina. Marcos Paulo 
conta a Valentina sobre Feliciano. Com 
medo das ameaças aos guardiães, Valentina 
decide tirar Gabriel do hospital.

Incentivada por Sóstenes, Luz conversa com 
Júnior sobre a proposta de Valentina para 
proteger Gabriel. Marcos Paulo questiona 
Judith sobre Murilo. Aranha sugere que os 
guardiães procurem Eurico. Marilda defen-
de Eurico dos guardiães.

Sampaio leva Murilo para a delegacia. Júnior 
não gosta quando Valentina pede para Luz 
ficar sozinha com seu filho. Gabriel segura 
a mão de Luz, que se assusta. Rivalda mani-
pula Nicolau para viajar com Diana e Walid 
para o exterior.

Luz tenta explicar para Sóstenes por que 
saiu de casa às pressas. Adamastor conta a 
Aranha que Mirtes está no cabaré. Marilda 
não encontra Eurico em casa de madru-
gada. Milu é perseguida e desaparece na 
escuridão. 

Valentina se emociona ao ver o filho 
acordado. Padre Ramiro, Aranha e Ondina 
questionam Sampaio sobre o sumiço de 
Milu. Afrodite não aceita que Rivalda vá com 
Walid e Diana para o exterior. Sampaio vai 
com os guardiães para a delegacia.

Valentina se in-
comoda com a 
presença de Jú-
nior no casarão. 
Nicolau ofende 
Afrodite, que che-
ga a passar mal. 
Stefânia conta 
para Stella que 
está grávida.   

Sexta-feira - 12/04

Sábado - 13/04

Terça-feira - 16/04

Segunda-feira - 15/04

Quarta-feira - 17/04

Quinta-feira - 18/04

Jerônimo coloca Dandara e Ticiano no 
lugar de Vanessa, para testar a imagem do 
casal. Álamo passa mal com a empadinha 
sabotada que Galdino levou para Manu e 
cancela o encontro com Vanessa. Mercedes 
fica irritada.

Galdino diz a Vanessa que tinha pó de mico 
na roupa e a VJ conclui que foi Manu. Patrick 
come o doce de leite para ter coragem de se 
apresentar sem máscara na Galeria. Vanessa 
tem uma reação alérgica e acorda com o 
rosto inchado. 

Manu se surpre-
ende ao ver o mé-
todo esquisito de 
Wladimir com o 
elenco e desiste 
do teste. Vanessa 
se irrita quando 
não é testada 
para Garota Top 
Wave. 

João coloca vários outdoors na cidade com 
fotos de Manu. Ticiano diz a Dandara que o 
falso namoro deles ajuda no sucesso da du-
pla. Quinzinho avalia os pilotos do concurso 
com os diretores da PopTV, e a proposta de 
Jerônimo não causa muito impacto. Hercu-
lano chega com Manu.

Álamo aprova o piloto de Herculano e de-
clara Manu como a nova Garota Top Wave, 
deixando Jerônimo e Vanessa furiosos. Rai-
mundo convida Madá para jantar. Janaína 
recebe um convite para um chá beneficente 
na casa de Mercedes.

João se interessa em participar do concurso 
da PopTV usando o pseudônimo de Manuel 
de Trás dos Montes, e pede a Herculano que 
seja seu sócio. Vanessa veste a roupa da Top 
Wave e começa a se coçar. Herculano faz 
proposta a Manu.

Nem tudo será como você planejou. Você terá que 
se empenhar mais do que gostaria para alcançar 
seus objetivos na próxima semana. Cuidado com 
fofocas e mentiras à tarde. Perigo de desconfian-
ças na união.

O céu anuncia uma ótima fase para ganhar 
dinheiro. Mas controle os gastos ou a grana vai 
sumir tão rápido quanto entrar. Seu coração 
ficará mais exigente e você vai querer segurança 
na vida amorosa.

Se depender do apoio dos astros, você vai con-
quistar tudo que quiser hoje. Terá muita inicia-
tiva, criatividade e determinação no trabalho. 
Estará mais intenso(a) no romance: vai investir 
na sedução.

Você vai sentir uma vontade irresistível de viver 
novas experiências, buscar outras oportunidades 
e ir além do que os outros esperam. Na paquera, 
saia da mesmice e conheça gente nova para ar-
riscar em uma paixão avassaladora. 

A semana pode terminar cheia de imprevistos e 
mudanças. Também terá chance de tomar atitu-
des radicais para resolver de vez um problema. 
Confie na sua intuição. Seu charme vai atrair 
como ímã.

A união faz a força e é nisso que você deve 
apostar para atingir tudo aquilo que sempre 
almejou. Pode iniciar uma parceria ou sociedade 
de sucesso. Com quem ama, fuja de discussões 
e invista na sedução.

Você pode se sentir meio abatido(a) durante a 
semana. Confie na sua intuição e siga com fé. 
Apenas evite confiar demais nas pessoas para 
não ser enganado(a). Com seu bem, aposte em 
desejos ardentes.

Pode se unir com outras pessoas. Mas, deve 
liderar os colegas e para ter muito sucesso. Atra-
ção intensa por alguém da sua turma. A relação 
amorosa tem tudo para se encher de paixão nesse 
mês de abril.

O desejo de melhorar de vida será maior e você 
vai lutar para conquistar seus objetivos. Pode até 
arrumar um segundo emprego. Na vida a dois, 
não deixem de batalhar juntos por um projeto 
do casal.

Pode tomar decisões importantes no emprego 
ou dar o primeiro passo para um novo negócio. 
Cuidado com acidentes no trânsito ou trabalho: 
evite a pressa. A dois, mostre que é parceiro(a) 
para o que der e vier.

A sorte vai brilhar a seu favor. Pode ter uma vitória 
importante no trabalho ou conseguir o emprego 
dos seus sonhos. Atenção ao amor. Paixão à 
primeira vista pode deixar você sem fôlego.Se 
jogue e aproveite.

A semana começa intensa em casa. Você pode 
tomar a frente para resolver uma questão im-
portante ou tomar decisões que vão afetar a 
família. A dois, a paixão vai ferver muito entre 
quatro paredes! 

Câncer
21 de junho a 21 de julho

Leão
22 de julho a 22 de agosto

Virgem
23 de agosto a 22 de setembro

Libra
23 de setembro a 22 de outubro

Escorpião
23 de outubro a 21 de novembro

Sagitário
22 de novembro a 21 de dezembro

Capricórnio
22 de dezembro a 21 de janeiro

Aquário
21 de janeiro a 19 de fevereiro

Peixes
20 de fevereiro a 20 de março

21 de março a 20 de abril

Áries

21 de abril a 20 de maio

Touro

Gêmeos
21 de maio a 20 de junho

HORÓSCOPO

Sexta-feira - 12/04

Sábado - 13/04

Terça-feira - 16/04

Segunda-feira - 15/04

Quarta-feira - 17/04

Quinta-feira - 18/04

Aziz ordena que Youssef viaje para o Brasil 
atrás de Jamil. Camila insinua a Rania que 
Laila está grávida. Jamil se candidata à 
vaga de vendedor na loja de Miguel. Bruno 
descobre que Valéria fala regularmente 
com Norberto.

Hussein e Soraia sofrem por seu amor im-
possível. Abner garante a Bruno que não 
gostou de Sara. Laila revela a Elias sobre o 
bebê, e o pai expulsa a filha de sua família. 
Laila pede abrigo a Marie. Sara engana Ali 
sobre o local onde mora.

Laila conta sobre sua gravidez para Jamil, 
antes que ele possa revelar a verdade sobre 
sua vida. Aziz manda Youssef levar Laila e 
Jamil a seu encontro. Bóris avisa à família 
do convite de Ester. Ester manda Bruno sair 
de sua casa durante o jantar. 

Missade não aceita falar com Jamil, que 
invade a casa de Rania à procura de Laila. 
Bruno tenta beijar Laila durante almoço. 
Aziz ameaça Hussein. Jamil conta a Zuleika 
por que veio para o Brasil. Ester convida 
Bóris e a família para jantar.

Camila convence 
Benjamin a mos-
trar fotos de Jamil 
com Aziz para Lai-
la. Soraia implora 
que Dalila conte  
verdade sobre Ja-
mil e se assusta 
com a frieza da 
filha. Elias encon-
tra Helena. 

Laila não deixa Jamil se explicar e o expulsa 
do salão. Youssef observa os dois. Jamil ma-
chuca Bruno, e Laila acode o amigo. Bruno 
chega com Laila à casa de Rania, e Missade 
se desespera. Abner conta para Bóris que 
viu Sara estudando hebraico. 

ESTREIA - Nova temporada
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OFERTA IMPERDÍVEL!

ALUGA-SE ÓTIMO APARTAMENTO

A Zuza Imóveis, no exercício de suas atividades, oferece aos  
seus clientes uma excelente prestação de serviços, visando 

tranquilidade e  segurança em seu negócio imobiliário.

Aluga-se ótimo apartamento na rua Juvêncio José ds Santos, nú-
mero 51, bairro Coloninha, com três quartos (uma suíte com ar 
condicionado split), banheiro social, vaga de garagem, área de 

serviços, churrasqueira, sala de estar e cozinha. Área privativa de 
80m². Valor: R$1.000,00 + R$150,00 de condomínio.

Gostou? Entre em contato com um de nosso corretores e faça uma visita.

Temos interesse no seu imóvel. Venha nos visitar e conheça nossos serviços!

Aluga-se casa geminada 
com dois dormitórios, sala, 
cozinha, banheiro, área de 
serviços, churrasqueira e 
garagem. Localizada na rua 
Francisco Bohn, número 15, 
bairro Coloninha.  
Valor: R$900,00.

Aluga-se quitinete 
no bairro Coloninha 
com dois dormitó-
rios, sala e cozinha 
conjugada, banheiro 
e área de serviços.  
Valor: R$630,00 

Aluga-se excelente apartamento com três dormi-
tórios, sendo uma suíte, sala, cozinha, banheiros 
social, área de serviços, churrasqueira, elevador e 

uma vaga de garagem.  
Valor: R$1.300,00 + condomínio.

Aluga-se ótima sala comercial no Centro, na rua Doralício 
Garcia, número 260, com 140 m².  

Valor: R$1.900,00.

ALUGA-SE SALA  

COMERCIAL NO CENTRO
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O MAIOR SITE DE CLASSIFICADOS DE GASPAR E ILHOTA
WWW.VENDASNOVALE.COM.BR - ANUNCIE GRÁTIS NO PORTAL

ALUGO casa no 
bairro Lagoa com 
2 quartos, sala, 
cozinha e garagem. 
Valor: R$500,00. Inf.: 
997073072. 

ALUGO quitinete 
na rua Geraldo 
Emilio de Souza, 41, 
Margem Esquerda, 
com móveis. Inf.: 

997615200.

ALUGO quitinete 
bairro Bateias, 
próxima à confecção 
Andrimalhas. Valor: 
R$500,00 com luz, 
água e Wi-Fi. Inf.: 
99174-1647. 

ALUGO casa no bairro 
Lagoa com 2 quartos, 
sala, cozinha, com 
garagem. Valor: R$ 
500,00. Inf.: 99707-
3072. 

ALUGO galpão com 
escritório. Área 
aproximada de 100 
m², localizado no 
Centro, fundos da 
Corema. Inf.: 99989 
2262. 

ALUGO apartamento 
no Residencial 
Dona Apolônia, 
na rua Bonifácio 
Sabel, 300. Com 
um quarto, sacada 
com churrasqueira, 
garagem para moto. 

Livre de Condomínio 
Inf.: 98449-0310. 

ALUGO sala 
comercial na rua 
Eurico Fontes, nº 
89, no Centro de 
Gaspar, piso superior. 
Valor: R$700,00 
sem condomínio. 
Inf.:  984990310 ou 
991650917. 

ALUGO sala 
comercial localizada 
no Centro, em prédio 
ao lado da Caixa 
Econômica Federal. 
Valor: R$700,00. Inf.: 
99179-0033. 

ALUGO apartamento 
com dois quartos, 
sala, cozinha, 
banheiro, lavação, 
c h u r r a s q u e i r a 
individual, portão 
eletrônico e 
garagem, na rua 
Francisco Lenfers, 
número 11, bairro 
Margem Esquerda. 

Inf.: 99904-4845 ou 
99166-0826 com 
Jaime e 99919-2953 
com ketrin.

ALUGO quitinete na 
rua Antônio Zendron, 
Margem Esquerda. 
Valor R$ 500. Para 
casal ou uma pessoa. 
Fone (47) 3318-0351 
ou 98836-8909, José. 

ALUGO apartamento 
no Residencial 
Dona Apolônia, 
localizado na Rua 
Pedro Bonifácio 
Sabel, 300. Possui 
dois quartos sendo 
uma suíte, sacada 
com churrasqueira, 
garagem individual. 
Sem taxa de 
condomínio. Falar 
com Fátima (47) 9 
8449-0310.

ALUGO casa no 
bairro Gaspar Mirim, 
com 3 quartos, sala, 
cozinha, banheiro 
e garagem coberta. 
Próximo a Plasvale. 
Livre de enchentes e 
desmoronamentos. 
Valor: R$900,00. 
Fone: (47)3332-8026. 

ALUGO casa no 
centro de Gaspar, 
com aprox. 90m², 
s e m i - m o b i l i a d a , 
com 2 quartos, sala, 
cozinha, lavabo, 
lavação, garagem e 
portão eletrônico. 
Valor do Aluguel 
R$1.200,00. Contato: 
99952-5507. 

ALUGO quitinete. 
Valor R$ 400, na 
rua José Eberhardt, 
(próx. a Circulo). Inf.: 
99997-7174, Nadir. 
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VENDO casa no 
Gaspar Grande. Valor: 
R$280 mil. Aceita-
se proposta. Inf.: no 
3318-0364. 

VENDO ou troco casa 
de alvenaria no bairro 
Lagoa.

Casa contém 3 
quartos, sala, 
banheiro, cozinha, 
lavação, garagem. 
Área total de 330 m² 
todo murado. Valor: 
230.000

Troco por casa de 
menor valor, aceito 

propostas.

Inf.: 47 996916223.

VENDO ou troco 
terreno por 
apartamento no 
litoral. Terreno com 
8700 m², no bairro 
Gasparinho. Ione – 
3397-3904. 

VENDO casa de dois 
pisos com 140m², 
localizado no Santa 
Terezinha. Aceito 
proposta como 
terreno. Valor R$ 180 
mil. Fone: (47) 99718-
8906. 

VENDO apartamento 
com dois quartos, sala, 
cozinha conjugados, 
lavação, sacada 
c/ churrasqueira, 
garagem coberta. 
Proximo Sociedade 
Canarinhos. Falar com 
Jorge: 99727-7014.

OFEREÇO-ME para 

trabalhar após às 
17h como garçom, 
chapeiro, atendente, 
motorista, serviços 
braçais, jardineiro, 
etc. Qualquer tipo de 

serviço em lanchonete, 
restaurante após às 
17h ou nos finais de 
semana. Inf.: 99671-
9226.

ANUNCIE GRÁTIS NO PORTAL DE CLASSIFICADOS WWW.VENDASNOVALE.COM.BR
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redacao@cruzeirodovale.com.br

Campo Neutro

Nesse final de semana, a bola rola pelas 
quartas de final da Taça 89FM de futebol 
suíço. Valendo vaga à semifinal da compe-
tição, os jogos serão pesados e acirrados. 
Grande destaque ficou para duas favori-
tíssimas ao título no confronto dos brus-
quenses do Cia do Esporte contra os blu-
menauenses do Voltri Congelados. 

Saíram na noite de quarta-feira os primeiros 
semifinalistas da Copa Futsal cidade de Gas-
par. O atual campeão, FreiCumadre, passou por 
cima do Juventus de Ilhota e se garantiu. Outro 
finalista foi o Cia do Esporte/ Loes que nem pre-
cisou suar a camisa, venceu por WO o time do 
Bonsucesso que não compareceu para o con-
fronto. Na noite de ontem, outras duas equipes 
também se classificaram. 

Times do Vale do Itajaí terminaram em 
queda profunda no Catarinense 2019. 
Marcilio Dias bem que tentou algo di-
ferente, porém, acabou ficando e não 
levou a vaga a semifinal. Brusque tam-
bém quase chegou, mas se atrapalhou. 
Já o Metropolitano foi de uma tristeza 
do começo ao fim. Aliás, futebol profis-
sional em Blumenau sempre foi contur-
bado pelo amadorismo exercido pelos 
dirigentes da nossa vizinha famosa.

A coluna do Roberto Alves, no Diário Catari-
nense, anunciou na última segunda-feira que 
todos os jogos organizados pela Fesporte po-
deriam não acontecer esse ano por falta de 
verbas. Notícia caiu como uma bomba aqui na 
cidade, porque a primeira competição do ano 
que a entidade organizará será os Jasti, com 
data para começar dia 26 do mês que vem. 

Taça 89FM 
Futsal 

Queda

Fesporte I

Repescagem define próximos jogos do 
Campeonato de Patotas em Gaspar

QUARTAS DE FINAL

Partidas da Taça 89 FM foram definidas com base no resultado dos jogos de repescagem ocorridos na semana passada

O Campeonato de Pa-
totas – Taça 89FM avança 
para as quartas de final 
neste sábado, dia 13 de 
abril. Dois jogos estão 
marcados para o campo 
Marcelo Poffo, no bair-
ro Santa Terezinha; e 
outros dois acontecem 
no campo da Hora, na 
Margem Esquerda. As 
disputas, que serão re-
alizadas paralelamente, 
vão ter a arbitragem de 
Jean Zunindo e Alcione 

Censi. 
Enquanto o Scor-

pions/ Truticultura Ber-
toldi enfrenta o Atléti-
co FC, o Santo André/ 
Estação/ Hot Car joga 
com o Ajax/ Marmoraria 
Autentic, às 14h45. Mais 
tarde, a partir das 16h, é 
a vez de ver a bola rolan-
do entre Cia Sport/ Loes 
e Vottri; e o Santastico 
WM e Roma/ JC Acaba-
mentos. 

As partidas foram de-

finidas com base nos jo-
gos da semana passada, 
quando os times dispu-
taram a repescagem. A 
Estamparia Bimo, atual 
campeã, marcou dois e 
levou quatro do Santásti-
co, sendo eliminada pela 
jovem equipe adversária. 
O Araldi, de Brusque, 
foi goleado pelo blume-
nauese Volttri, com o 
placar final de 5 a 0. Po-
rém, o Atlético FC venceu 
de 1 a 0 o Cames Kids. 

JERRY DE OLIVEIRA/ CRUZEIRO DO VALE

Atleta Guigui, camisa 10, marcou 2 gols na vitória em cima do Freicumadre

Presidente da Fundação Municipal de Es-
portes de Gaspar, José Carlos Carvalho Junior, 
está trabalhando no sentido de se adaptar à 
realidade da entidade. Ele diz que a verba esti-
pulada caiu para menos da metade do prome-
tido, mas garante que os jogos vão acontecer. 
Presidenta da Fesporte também garantiu os 
jogos mesmo com a verba escassa. Agora e 
esperar para ver.

Fesporte II

Copa Gaspar de Futsal caminha para semifinal
As quartas de final da Copa Gaspar de Fut-

sal estão a todo vapor. Isso porque, durante 
a semana, os jogos foram de tirar o fôlego. A 
começar por quarta-feira, 10 de abril, quando 
o FreiCumadre marcou oito gols em cima do 
Juventus de Ilhota, que fez dois; e a ausência 

do Bonsucesso deu ao time do Loes uma vitória 
épica por W.O. No dia seguinte, quinta-feira, 
11, os jogos aconteceram às 20h e às 21h, no 
ginásio Prefeito João dos Santos. Portanto, o 
resultado final não foi divulgado a tempo para 
a edição impressa do Jornal Cruzeiro do Vale.

Vale destacar que quatro equipes entraram 
em quadra na oportunidade. O Hot Car/ Estação/ 
Clube Santo André enfrentou o Came Kids/ Força 
Jovem/ Juarez da Segurança. Posteriormente, 
disputaram as equipes Ajax/ Churrascaria Toni/ 
Viafix e Vale Parabrisa/ Atlético Badenfurt. 
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Reunião estabelece futuro do Jasti
CORTE DE REPASSE

O Programa Agitação, promovido pela pre-
feitura de Gaspar através da Fundação Muni-
cipal de Esportes e Lazer (FMEL), inicia uma 
nova atividade neste sábado, dia 13 de abril. 
A comunidade gasparense vai poder participar 
de um aulão de dança, a partir das 15h. O 
evento ocorre na estrutura do ginásio Prefeito 
João dos Santos, no bairro Poço Grande.

José Carlos de Carvalho Júnior, diretor-pre-
sidente da FME, a novidade vai animais ainda 
mais o dia de exercícios físicos. “Queremos 
disponibilizar mais opções de lazer para o 
gasparense e integrar os cidadãos”. Além de 
dança, o Agitação mantem as demais ativida-
des como voleibol, vôlei de praia, skate, tênis 
de mesa, xadrez e parquinho infantil.

Po lêmica .  In for-
mações divulgadas 
recentemente estão 
assustando os orga-
nizadores de eventos 
esportivos em Santa 
Catarina. No início 
da semana, o Gover-
no do Estado, Carlos 
Moisés, ameaçou re-
passar menos verba 
do que foi prometido 
pela gestão anterior 
para os municípios 
sedes. A atitude re-
f le te  na  organ iza-
ção de campeonatos 

estaduais  e  at inge 
diretamente a cida-
de Coração do Vale, 
que se prepara para 
receber a 12ª edição 
dos Jogos Abertos da 
Terceira Idade (Jasti). 

O  d i r e to r-p re s i -
dente da Fundação 
Municipal de Espor-
tes e Lazer (FMEL) de 
Gaspar, José Carlos 
de Carvalho Júnior, 
confirma que os ru-
mores são, na verda-
de, fatos. “Realmen-
te existe a possibili-

dade de desistirmos. 
Cortaram coisas do 
caderno de encargos 
e, aqui em Gaspar, 
achamos  que  com 
esse valor não con-
seguimos fazer”. 

Para  reso lver  as 
questões relaciona-
das a efetivação do 
evento  na  c idade , 
Carvalho convidou a 
diretoria da Funda-
ção Catarinense de 
Esporte  (Fesporte ) 
pa ra  uma reun ião 
nesta sexta-feira, dia 

12  de  abr i l .  “Ped i 
que viessem até aqui 
para  provar  que a 
quantia é suficiente 
para fazer um even-
to desse porte com 
excelência. Se for o 
caso ,  vamos  fazê -
-lo”, explica Carva-
lho, que se mantém 
positivo.

Calendário
Apesa r  d i s so ,  a 

Fe spor te  j á  d i vu l -
gou a programação 
dos jogos. No por-
tal online do órgão, 

fo i  anunciado que 
a etapa estadual do 
Jast i  acontece  en-
tre os dias 20 e 24 
de maio, no Ginásio 
Munic ipa l  Prefe i to 
João dos Santos, em 
Gaspar. Conforme o 
ca lendár io,  haverá 
competições de bo-
cha,  bolão,  canas-
tra, dominó, truco, 
handebol, voleibol e 
três tipos de dança: 
folclórica, coreográ-
fica e de salão. 

Recorde

U m a  c e r t e z a  é 
que ,  nesse  ano ,  a 
fase microrregional 
do Jogos Abertos da 
Terceira Idade (Jasti) 
bateu recorde no nú-
mero de municípios 
inscritos, se compa-
rado aos anos ante-
riores. A expectati-
va é que os demais 
eventos esport ivos 
programados  para 
e s s e  a n o  t a m b é m 
apresentem cresci -
mento de participa-
ção em 2019. 

Encontro entre diretoria da FMEL de Gaspar com membros da Fesporte acontece nesta sexta-feira, dia 12 de abril

Aulão de dança 
no Programa 

Agitação
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